

DIEZ INICIATIVAS CLAVES EN LAS ÁREAS DE MINERÍA Y ENERGÍA, PRINCIPALMENTE, ENTRE OTRAS:

Tras bajas cifras de crecimiento, Gobierno anuncia avances en proyectos de inversión por US\$1.985 millones trabados por "permisología"

El enfriamiento de la economía regional que advirtió el Banco Central de Chile durante el 2024, con un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de un 1,3%, generó no solo la preocupación de los gremios empresariales de la zona, sino que derivó en una revisión de las iniciativas de inversión que se encuentran trabadas por la "permisología".

Y es que el brusco descenso en la tasa del año pasado -en 2023, el crecimiento del PIB Regional fue 3,5%- obligó a que esta semana sesionara el Gabinete Pro-Crecimiento y Empleo de la región de Coquimbo, donde se revisaron los 10 proyectos estratégicos y priorizados por el presidente de la República, Gabriel Boric.

El 06 de marzo pasado, los integrantes del Gabinete compararon información y articularon acciones para acelerar la entrega de los permisos claves de estas iniciativas, revisando además el estado de las autorizaciones. En total, el monto comprometido entre éstas llega a los US\$1.985 millones, correspondientes a los rubros de Minería (Arqueros, El Espino y la Continuidad Operacional de Teck Carmen de Andacollo); Energía (Doña Antonia, Las Terrazas, La Chupalla, Punta de Talca y Los Rastrojos), además del resort Rosa Agustina y el proyecto acuícola Atacama Yellowtail. A ellos, se sumó la planta de fabricación de colchones Celta en Coquimbo.

"Se deben hacer más esfuerzos y sobre todo ir monitoreando muy de cerca la situación que está ocurriendo con el desempleo, donde vemos que aumentó específicamente en el área del Comercio, y en conjunto con el Gobierno Regional, generar medidas regionales que nos permitan generar un impacto positivo", dijo el delegado Presidencial, Galo Luna.

Progreso en permisos sectoriales

De estas diez iniciativas, según el Gobierno, nueve se encuentran con avances en su tramitación, como el caso del proyecto Minero Arqueros, que cuenta con seis permisos entregados desde la Dirección Regional de CONAF, además de una pronta resolución de los permisos pendientes.

Siguiendo en minería, en el caso de El Espino, proyecto que ya se encuentra en fase de construcción; los permisos restantes en el SAG fueron recientemente aprobados; mientras que, para Teck, Sernageomin realizó una visita técnica en abril, para viabilizar la autorización restante, correspondiente a un botadero de estériles.

En el caso de Rosa Agustina, la Seremi de Salud mantiene priorizada la revisión y entrega de los permisos en tramitación para las piscinas con olas y tem-

Además, se comprometió -a través del Gabinete Pro Crecimiento y Empleo- al seguimiento y priorización del Observatorio Vera Rubin; la extensión de vida útil de Minera San Gerónimo y el proyecto minero Pleito de la Compañía Minera del Pacífico. "Muchos de ellos requieren una cantidad importante de empleo y otros también van a generar, sin duda, un dinamismo a la economía", dijo el delegado Presidencial, Galo Luna.

perada.

Gracias al nivel de avance, se determinó agregar a la agenda de trabajo el seguimiento y priorización del proyecto Observatorio Vera Rubin; la extensión de vida útil de Minera San Gerónimo y el proyecto minero Pleito de Compañía Minera del Pacífico, comprendido entre las regiones de Atacama y Coquimbo, mientras que, debido a su etapa de avance, el proyecto fotovoltaico Las Terrazas será considerado como concretado.

Luna destacó que "la idea es monitorear los distintos proyectos de inversión privada que se están ejecutando en nuestra región, con el motivo de poder

acelerar los procesos de tramitación, de tal forma que estos proyectos vean la luz pronto. Muchos de ellos requieren cantidad importante de empleo y otros también van a generar, sin duda, un dinamismo a la economía".

Por su parte, Pía Castillo Bosselaar, Seremi de Economía, Fomento y Turismo, quien ejerce como secretaria ejecutiva del Gabinete Pro-Crecimiento y Empleo, indicó que "el crecimiento económico es fundamental para el desarrollo productivo sostenible y el foco ha sido diversificar la matriz de inversionistas. Para ello, nos hemos propuesto un levantamiento y un énfasis en los permisos sectoriales de 10

proyectos, de los cuales hemos avanzado en un 90%, por lo tanto, tenemos una meta ya cumplida".

El Gabinete Pro-Crecimiento y Empleo es una instancia presidida, a nivel nacional, por el Presidente de la República, Gabriel Boric, y en la zona se trata de una instancia, presidida Luna, y participan servicios públicos con competencia en materia de inversión, como la Economía, Fomento y Turismo, además de las carteras de Minería, Energía, Medio Ambiente, Agricultura, Obras Públicas, directores regionales de servicios como Sernageomin y unidades como la Dirección General de Aguas y la Dirección de Vialidad y el Gobierno Regional.

INICIATIVAS PRIORIZADAS POR EL GOBIERNO EN EL GABINETE PROCRECIMIENTO Y EMPLEO

| Proyecto | Inversión | Estado |
|--|------------------|--------------|
| Proyecto Minero Arqueros | US\$215 millones | Aprobado |
| Proyecto Minero El Espino | US\$750 millones | Aprobado |
| Continuidad Operacional Teck Carmen de Andacollo (CDA) | US\$100 millones | Aprobado |
| Planta Solar Fotovoltaica Doña Antonia | US\$150 millones | Aprobado |
| Parque Fotovoltaico Las Terrazas | US\$220 millones | Construido |
| Parque Fotovoltaico La Chupalla | US\$95 millones | Aprobado |
| Parque Eólico Punta de Talca | US\$120 millones | Aprobado |
| Parque Fotovoltaico Los Rastrojos | US\$185 millones | Aprobado |
| Rosa Agustina Beach Resort | US\$60 millones | En operación |
| Proyecto Acuícola Atacama Yellowtail | US\$90 millones | Aprobado |